



La movilidad
es de todos

Mintransporte

Sisga al Día

NÚMERO 22

BOLETÍN TRIMESTRAL



Conectamos a las regiones con equidad y prosperidad



Jaime Andrés Silva Sarmiento es quien lidera actualmente los procesos de la Concesión Transversal del Sisga a cargo de la Gerencia General, desde donde dirige, coordina y controla el rumbo empresarial para el cumplimiento de los objetivos planteados, que claramente en este proyecto de infraestructura vial están afincados en la ejecución de las obras, entrega y puesta en operación de las cuatro Unidades Funcionales o tramos viales con los que cuenta el proyecto.

Jaime Silva es un ingeniero civil especialista en Administración de Empresas y Gerencia Financiera, con amplia experiencia en el área de la infraestructura a nivel directivo. Ha dirigido contratos de concesionarias viales para procesos de diseño y construcción, gestión social, ambiental, predial, operación y mantenimiento vial.

Algunos de los proyectos, procesos y cargos en los que ha participado el hoy Gerente General de la Concesión Transversal del Sisga, son: Gerente Comercial en C.I. Edificios Industriales S.A., Coordinador General en Consorcio Vía al Mar, Gerente Técnico en la Concesión Costera Cartagena Barranquilla S.A.S y Gerente General Concesión Autopistas del Sol S.A.S. En la totalidad de estos cargos ejecutivos el ingeniero Silva se ha caracterizado por su liderazgo, responsabilidad y eficiencia.

Desde el mes de septiembre del año 2021 el ingeniero Silva Sarmiento lidera el corredor vial de cuarta generación que conectará el Centro del País con los Llanos Orientales, una carretera de 137 Kilómetros de longitud que se posiciona día a día como la vía alterna al Llano, una opción real y tangible para la Orinoquía Colombiana.

Además de su conocida capacidad técnica y administrativa, el ingeniero Silva es conocido por su buen relacionamiento con las comunidades, igualmente por su compromiso con las gestiones ambientales y sociales en los proyectos en los que ha participado. Con su liderazgo la Concesión Transversal del Sisga continuará aportando de manera significativa al desarrollo económico y social de la región del Valle de Tenza y el Piedemonte Llanero.



UNIDAD FUNCIONAL 1, Sisga - Guateque, 49 kilómetros:
100% finalizada y entregada.

Tramo vial que está culminado. En el momento en etapa de operación y mantenimiento donde la Concesión continúa monitoreando el corredor vial y garantizando las mejores condiciones de transitabilidad de los usuarios.



UNIDAD FUNCIONAL 2, Guateque - Macanal, 22 kilómetros:

Actividades constructivas finalizadas, se encuentra en proceso de atención de observaciones generadas por la interventoría para dar paso a recepción por parte de la Agencia Nacional de Infraestructura.

Edificios:

Centro de Control de Operaciones: (100%)

Área de Servicio: (100%)

Sistema de control de tráfico túneles: (70%) Control que permite a vehículos de carga superiores a la configuración C3 circular con seguridad.



UNIDAD FUNCIONAL 3, Macanal - Santa María, 18 kilómetros:

Actividades constructivas finalizadas, se encuentra en proceso de atención de observaciones generadas por la interventoría para dar paso a recepción por parte de la Agencia Nacional de Infraestructura.

Sistema de control de tráfico túneles: (70%)
Control que permite a vehículos de carga superiores a la configuración C3 circular con seguridad.

UNIDAD FUNCIONAL 4

Santa María - Aguaclara, 48 kilómetros:
95,98% de avance de obra



Movimiento de tierras y pavimentos:

Base: 16,25 km (98%)
Asfalto 1ra capa: 16,2 km (98%)
Asfalto 2da capa: 45,7 km (98%)

Sitios inestables: 38 sitios intervenidos

Drenajes:

Alcantarillas: Obras en 143 alcantarillas
Box: Obras en 15 Box
Filtro Francés: 24.678 ml (99,7%)
Cunetas: 70.982 ml (97,5%)

Puentes vehiculares nuevos:

Marrano Loco (100%)
Hoya Grande (100%)

Avance en el mantenimiento de 19 puentes existentes (96%)

Urbanismo: (Andenes en pasos urbanos: bocacalles, entre otros)

Santa María: (100%)
San Luis de Gaceno: (79,4%)

Edificios:

Peaje: (93%)
Pesaje: (96%)
Área de Servicio: (86%)

ITS (Sistema Inteligente de Transporte):

Trabajos de Canalización, 46,4 Km instalados (98%)

Señalización:

Vertical: 1.330 unidades de señales instaladas

Horizontal: 44 km

Avance aproximado 83%



La Concesión, COMPROMETIDA CON EL CAMBIO Y EL CRECIMIENTO DE LAS COMUNIDADES ALEDAÑAS AL PROYECTO

Desde el Plan de Gestión Social del Contrato en su programa de Capacitación, Educación y Concientización a la comunidad aledaña al proyecto, se generan espacios educativos de gran significancia dirigidos a la conservación y mejoramiento del entorno, el enriquecimiento de la cultura, el espíritu, los valores y todo aquello que caracteriza a los diferentes grupos de interés del proyecto de Concesión.

Para esta ocasión el concesionario, en alianza con el SENA

(Servicio Nacional de Aprendizaje), adelantó cursos en Informática: Microsoft Word, Excel e Internet. Dichos cursos brindaron herramientas a los participantes para mantenerse actualizados sobre las innovaciones que presenta el mundo moderno. Por otro lado, Word y Excel son dos herramientas de procesamiento necesarias en la organización y sistematización de datos. Algunas de las habilidades adquiridas fueron: navegar por la red, cómo usar el correo electrónico, videollamadas y redes sociales, además de implementar los programas Word y Excel en el trabajo y en la vida diaria

Igualmente se realizó el curso de Atención al Cliente, este programa se dirigió a las personas interesadas en adquirir conocimientos para ofrecer un mejor servicio, y así lograr las metas propuestas en empresas, negocios o emprendimientos.

A través de los diferentes contenidos dictados, el curso ofreció herramientas para caracterizar al cliente, pautas para una comunicación telefónica eficaz, además de técnicas para tratar apropiadamente las objeciones y reclamaciones de los clientes.

Los cursos se desarrollaron en modalidad virtual y contaron con una intensidad horaria de 40 horas cada uno, participaron 30 personas de los municipios de San Luis de Gaceno y Sabanalarga.

Por parte de la Concesión se realizó un acto simbólico para la entrega de certificados. Estas gestiones demuestran una vez más el compromiso de la Concesión por el bienestar y desarrollo de las comunidades aledañas.



LA TRANSVERSAL DEL SISGA, EPICENTRO DE GRANDES EVENTOS CICLÍSTICOS: *Vuelta a Boyacá*

La Liga de Ciclismo de Boyacá realizó gran parte del trazado de la Vuelta a Boyacá en su edición 42^a a lo largo de la Transversal del Sisga, evento adelantado en el mes de octubre del 6 al 10, en el cual participaron las ramas masculina y femenina para las categorías élite y Sub-23 de esta disciplina. En total se movilizaron por el corredor vial más de 550 personas en cada una de las etapas de esta competición de importancia nacional.

En esta ocasión Villa de Leyva fue el escenario del prólogo y la partida de la primera etapa que finalizó con premio de montaña en el municipio de Macanal. La segunda etapa de la Vuelta entró a la Provincia de Neira, partiendo del municipio de Santa

María y finalizando en Garagoa. Somondoco fue el punto de partida de la tercera y penúltima etapa en modalidad cronoescalada que finalizó en la internacional Sutatenza. Ya en la última etapa los deportistas se alejaron del Valle de Tenza para continuar la justa deportiva desde Ventaquemada, finalizando con la premiación en el municipio de Pesca, donde se coronó a los campeones Jeisson Casallas y Camila Valbuena, ambos pertenecientes al equipo Colombia Tierra de Atletas GW. La Concesión Transversal del Sisga, en articulación con la Liga de Ciclismo de Boyacá, los alcaldes municipales y la autoridad competente de Tránsito y Transporte (DITRA), garantizaron el desarrollo del evento.

Desde el área de Operación y Mantenimiento de la Concesión se

realizaron los acompañamientos para el avance de las tres etapas que cruzaron el corredor vial y junto con la Policía de Tránsito y Transporte, se coordinaron los cierres viales. Por su parte el área de Gestión Social acompañó a cada uno de los municipios con la instalación de un stand donde se entregó información sobre el proyecto, se llevaron a cabo sensibilizaciones en seguridad vial y se entregó material POP.

La Transversal del Sisga muestra así, con la realización de este tipo de eventos, que se ha convertido en un referente del turismo y deporte nacional, gracias a las mejoras de conectividad que hoy son una realidad para la región del Valle de Tenza y el Piedemonte Llanero

Construyendo Futuro

LA TERCERA GRAN FERIA UNIVERSITARIA DEL VALLE DE TENZA

Una vez más la Concesión Transversal del Sisga, en articulación con la Institución Educativa Técnica Valle de Tenza del municipio de Guateque y la administración municipal, en cabeza de su alcalde, el ingeniero Camilo Camero, realizaron la Feria Universitaria "Construyendo Futuro" en su tercera edición, evento en el que participaron alrededor de 1.200 personas, 800 de ellas estudiantes de 25 instituciones educativas pertenecientes a 19 municipios aledaños al proyecto de Concesión. El evento contó con una importante oferta académica ofrecida a jóvenes y adultos del área de influencia del proyecto, al igual que a los municipios circunvecinos que se vincularon a la iniciativa.

"Construyendo Futuro" es un proyecto de la Concesión Transversal del Sisga, que tiene como objetivo generar desarrollo social y económico con equidad en el ámbito educativo, brindando a cientos de personas la oportunidad de conocer las diferentes ofertas académicas para pregrados y posgrados en instituciones públicas, privadas, el SENA y las Fuerzas Armadas de Colombia.

Este importante evento educativo tuvo lugar en el Parque Principal del municipio de Guateque el pasado 30 de septiembre, y contó con la participación de instituciones educativas como: Corporación Universidad Minuto de Dios (UNIMINUTO), Universidad Francisco de Paula Santander, Universidad La Gran Colombia, Universidad de Ciencias Aplicadas y Ambientales(UDCA), Fundación Universitaria San Martín, Institución Universitaria Politécnico Gran Colombiano, Corporación Universitaria Remington, Universidad

Católica Luis Amigó, Fundación Universitaria Juan de Castellanos, Fundación Universitaria Juan N. Corpas, Universidad Nacional Abierta y a Distancia (UNAD), Servicio Nacional de Aprendizaje (SENA), Corporación Educativa Unidad Nacional Empresarial (UNE), Centro de Estudios Virtuales (CORPOUNE), Corporación Universitaria de Ciencias de la Salud (FUCS), Universidad de Boyacá (UNIBOYACA), Escuela Colombiana de Ingeniería Julio Garavito, Universidad Antonio Nariño (UAN), Universidad Libre, Universidad Militar Nueva Granada, Universidad Central, Universidad Santo Tomás (USTA), Instituto Técnico Los Andes (ITEANDES), Corporación Educativa Indoamericana, Institución Universitaria UNIAGUSTINIANA, Institución Universitaria UNINPAHU, Fundación Universitaria UNIHORIZONTE, Corporación Santo Domingo UNDETEC, Universidad Nacional de Colombia, Universidad Distrital Francisco José de Caldas, Policía Nacional de Colombia y la Fuerza Aérea Colombiana. Además, para esta edición la Feria contó con la participación del Instituto Colombiano de Crédito Educativo y Estudios Técnicos en el Exterior - ICETEX.

Es así como la Concesión Transversal del Sisga ratifica su compromiso con el desarrollo de las comunidades aledañas, en un espacio creado y posicionado a nivel regional para aportar al proyecto de vida de los Valletenzanos.

BOLETÍN TRIMESTRAL N° 22



Ramón Carranza

UN PIROTÉCNICO EN LA CIUDAD LUZ DE COLOMBIA!!!

Hablar del municipio de Guateque en Boyacá, es hablar de una de las mejores pirotecnias del país. Guateque, llamado la Ciudad Luz por la fiesta del polvorero, organiza anualmente una gran celebración llena de luces, sonidos y colores que deleitan a propios y visitantes del municipio. Este Festival de Luces se inauguró en el año 1993, a finales del mes de enero en homenaje a la Virgen del Carmen Patrona de los Polvoreros.

La pólvora en Guateque es una tradición ancestral que nos lleva a recordar aquellos grandes de la pirotecnia. Hoy contaremos la historia de uno de estos grandes, que criado en una familia de polvoreros, trabaja incansablemente para que la Fiesta de la Luz en Guateque nunca deje de ser lo que hasta hoy ha sido.

Nuestro personaje invitado para contar su historia de vida en el Boletín Sisga al Día es el señor Ramón Carranza "Junior", hijo de don Ramón Carranza Parra (q. e. p. d.) y de doña María Antonia Díaz. Ramón Carranza "Junior" cuenta que la pirotecnia llegó a Guateque a mediados de la década de los cincuenta, en una primera fábrica a orillas del Súnuba. Su padre, Ramón Carranza Parra, y el señor Santos Garzón, quien sería su padrino, conocieron y adoptaron con gran pasión los saberes de este arte y lo llevaron por diferentes municipios como marca registrada Guatecana, haciendo de esta profesión su estilo de vida.



Después de años de experiencia de su padre en este trabajo y de recorrer el país con los primeros juegos de luces artesanales de la historia colombiana, se vio deteriorada su salud y falleció hace aproximadamente 10 años, dejando todo un legado sobre los hombros de la familia: Ramoncito Junior, su madre María Antonia y sus tres hermanas, Ana, Martha y Nancy Carranza, quienes han continuado la tradición, trabajando arduamente en la industria pirotécnica.

Ramón contempla con nostalgia los bocetos de los primeros castillos que realizaba su padre, esos que datan de los años sesenta y que se materializaron en las plazas de ferias y fiestas de reconocidos municipios como el Carmen de Carupa, Aquitania, Nobsa, Chocontá entre otros, *"Me acuerdo que mi viejo me llevaba a los municipios a trabajar en su Nissan carpado, en compañía de Pedro Miguel Hernández, quien es como un hermano para mí, fuimos sus primeros trabajadores"* comenta Ramón con la voz entrecortada al recordar a su padre.

Ramón cuenta que el arte de la pirotecnia que le heredó a su padre le ha dado el sustento para su familia, sus gustos, sus carros y para vestir bien. Siempre tuvo reconocimiento por el desempeño en su labor, ya que como él dice: *"Pirotécnicos puede haber muchos, pero que sepan de fórmulas y generar buenos colores para los castillos, muy pocos"* afirma Carranza.

La familia Carranza no es una familia cualquiera en el ámbito de la pirotecnia. María Antonia Díaz, madre de Ramón, recuerda que a finales de la década de los setenta e inicios de los años ochenta, se realizaba la fiesta a la Virgen del Carmen en el municipio de Bojacá. En este lugar se adelantaban grandes quemadas, como se le conoce a las explosiones controladas de pólvora. Fue entonces al mirar esos festivales y ver que la gente acudía a ver la pirotecnia de forma masiva cuando María Antonia decidió reunirse con las esposas de otros pirotécnicos para llevar este festival al municipio de Guateque, con ayuda del párroco municipal de Bojacá, a quien acudió para conocer los pormenores de esta festividad. Meses después, con la ayuda de las demás familias polvoreras, las empresas de renombre regional de aquel entonces y el apoyo de la administración municipal, se logró realizar lo que sería el primer Festival de Luces del municipio, el cual se desarrolló en medio de orquestas, baile, cultura y sobre todo, una de las mejores quemadas que se habían podido ver hasta aquel entonces en algún municipio del territorio nacional.

Hoy en día, Ramón Carranza "Junior" sigue afianzando sus conocimientos en el arte de la pirotecnia,



se ha capacitado en países como Brasil y Ecuador, además no pierde de vista el trabajo realizado por los maestros de la pirotecnia en México, quienes según él, día a día siguen evolucionando en este arte. Ramón a sus cincuenta y tantos años no se quedó solo con la profesión inculcada por su padre, actualmente estudia Administración Pública y se desempeña como concejal de Guateque con una de las mejores votaciones para ocupar este cargo en el municipio.

Con el carisma y alegría que lo caracteriza, seguramente "Ramoncito" seguirá prendiendo la mecha en sus espectáculos de luces, además de encender la pasión de sus coterráneos que lo consideran más que un artista, un líder cultural de la región.

Así que si usted pasa por la Ciudad Luz no puede dejar de visitar la Fábrica de Industria Pirotécnica Paloquemao Show, de donde seguramente se llevará un grato recuerdo de la familia Carranza.



Jóvenes TEJEDORES DE PAZ



Jóvenes Tejedores de Paz es una iniciativa que surgió dentro del Plan de Responsabilidad Ambiental y Social de la Concesión Transversal del Sisga, buscando que con la articulación interinstitucional e intersectorial se generen escenarios de reconciliación y reconstrucción del tejido social de la región. A través de este trabajo se visibilizó la cultura de los doce municipios del área de influencia del proyecto mediante un video. Este material audiovisual se desarrolló en un entorno de naturaleza, talento, arte y juventud, convirtiéndose en un producto de referencia turística, para dar a conocer el Valle de Tenza y el Piedemonte Llanero como una región mágica por descubrir.

En la producción de este video participaron alrededor de 150 jóvenes que representaron la idiosincrasia regional, además, se contó con el apoyo de las administraciones municipales de Chocontá, Machetá, Manta, Tibirita, Guateque, Sutatenza, Garagoa, Somondoco, Macanal, Santa María, San Luis de Gaceno y Sabanalarga, e instituciones como la Policía Nacional y Cuerpos de Bomberos locales. En la plataforma de YouTube de la Concesión Transversal del Sisga el video registra alrededor de 3.000 reproducciones, teniendo una muy buena aceptación por la comunidad aledaña al proyecto de infraestructura vial y por los turistas que buscan conocer más sobre este maravilloso destino.

De esta manera la Concesión aporta a toda una región promoviendo la riqueza del territorio y atrayendo visitantes a estas mágicas tierras. **Escanea el código QR** y haz parte de esta aventura por la Transversal del Sisga.



TARIFA PEAJE DE MACHETÁ PARA EL AÑO 2021

CATEGORIA	TARIFAS 2021 DESCRIPCIÓN	TARIFA 2021
I	Automóviles, camperos, camionetas, microbuses con ejes de llanta sencilla	\$ 13.900
II	Buses, busetas, microbuses con eje trasero de doble llanta	\$ 17.000
III	Camiones pequeños de 2 ejes	\$ 9.700
IV	Camiones grandes de 2 ejes	\$ 9.700
V	Vehículos de 3 y 4 ejes	\$ 20.500
VI	Vehículos de 5 ejes	\$ 53.000
VII	Vehículos de 6 ejes	\$ 61.500
TARIFAS ESPECIALES DIFERENCIALES		
IE	Automóviles, camperos, camionetas y microbuses con ejes llanta sencilla	\$ 4.600
IE 1	Automóviles, camperos, camionetas y microbuses con ejes llanta sencilla	\$ 8.900
IIE	Buses, busetas, microbuses con eje trasero con llanta doble	\$11.300
IIE 1	Buses, busetas, microbuses con eje trasero con llanta doble	\$11.400
EJE ADICIONAL	Eje adicional	\$9 300

SERVICIOS DE ATENCIÓN AL USUARIO



Contamos con un equipo de profesionales idóneo monitoreando el corredor vial, para garantizar óptimas condiciones de transitabilidad a los viajeros que recorren la Transversal del Sisga.

LÍNEAS DE ATENCIÓN A EMERGENCIAS 24 HORAS:
3219823687 / 3165497841 / 3153614604



Son muchos los beneficios de vacunarse contra la COVID-19: nos protege de enfermar gravemente, de morir y reducimos las posibilidades de contagio de nuestros familiares y amigos.

¡Vacunarse es responsabilidad de todos los colombianos!

**Oficina Principal:
Centro de Control
de Operaciones**

PR 8+000 de la Ruta Nacional
5608, municipio de Sutatenza.

Oficinas Móviles de Atención al Usuario

Semanalmente en diferentes puntos
del corredor vial.
Conozca su ubicación en nuestra página web
www.concesiondelsisga.com.co

HORARIOS

Oficina Satélite UF2: Sutatenza
Boyacá Vereda Sigüique Árbol

Oficina Satélite UF3: Macanal
Boyacá Vereda La Vega

Oficina Satélite UF4:
San Luis de Gaceno
Boyacá Calle 4 #5-04

Lunes a viernes de 8:00 a.m. a 6:00 p.m. / Sábados de 8:00 a.m. a 2:00 p.m.

CONTÁCTENOS

Línea de atención a usuarios:

3209284913

3219823687 / 3165497841 / 3153614604

Líneas de emergencias 24 horas:

atencionalusuario@concesiondelsisga.com.co / www.concesiondelsisga.com.co

Twitter @Concesion_Sisga | YouTube Concesion_Sisga | Sintonice Sutatenza Stereo 94.1 FM